
Réunion de Conseil d'Administration du C.I.A.S. du 29/09/10 à 18H00
Salle de Réunion du Siège communautaire à Ocquerre

Compte-rendu

ÉTAIENT PRÉSENTS :

VINCENT CARRE, ANNICK CROISETTE, HENRY DEHACQ, MICHEL FOUCHAULT, CHANTAL GIRAUD, MICHÈLE 
GLOAGUEN,  CHRISTINE  JAVERI,  ISABELLE  KRAUSCH,  CHRISTINE  LASSIEGE,  LAURENCE  LEROUX,  GUY 
MICHAUX ET VALERIE SOULIER.

ABSENTS ET AYANT DONNÉ POUVOIR :

NÉANT

ABSENTS :

PASCALE ETRONNIER, MARIE-AGNES FAYE, FRANÇOISE KRAMCZYK, VIVIANNE LARTIGUE, CÉLINE MARTIN, 
NICOLE PAPELARD, STEPHANE RIBEIRO, ANNAMARIA SCANCAR ET LAURENCE WAGNER.

Assistaient à la réunion :

MLLE THIERRY DIRECTRICE DE LA MAISON DES ENFANTS ET M. DUCHESNE DIRECTEUR du C.I.A.S.

Il est procédé à l’appel. 12 membres sont à ce moment présents. Le quorum est atteint.

M. FOUCHAULT, propose alors d'élire Mme GLOAGUEN comme secrétaire de séance.

Vote favorable du Conseil à l'unanimité des membres présents et représentés,

Il  invite  M.  DUCHESNE  à  donner  lecture  du  compte-rendu  de  la  dernière  réunion  du  Conseil 
d'Administration du C.I.A.S. du 30 juin 2010. 

Aucune remarque n'étant formulée, M. FOUCHAULT propose au Conseil d'adopter le compte-rendu de la 
réunion du 30 juin dernier.

Vote favorable du Conseil à l'unanimité des membres présents et représentés,

Présentation du projet "Emploi express" initié en partenariat avec la Mission Locale 
Nord Est 77 et la Maison de l'Emploi et de la Formation du Nord Est 77.

M. DUCHESNE présente un projet expérimental « EMPLOI EXPRESS » qui sera porté sur le Pays de l'Ourcq 
par les partenaires de l'insertion et de l'emploi (Mission Locale et la Maison de l'Emploi et de la Formation 
Nord-Est 77) et la structure ACCES (C.I.A.S.).

Il  souligne  que  suite  au  constat  concernant  la  difficulté  d'insertion  professionnelle  des  jeunes  et  la 
problématique récurrente de « mobilité » pour ce public, il est proposé une action collective innovante 
afin de mobiliser les 18 – 25 ans. 
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A l'aide d'une Fiche-Action, il présente ensuite les objectifs, les moyens et le contenu de cette action qui se 
déroule du 12 au 22 Octobre 2010, du mardi au vendredi.

Il ajoute que cette première action concerne 10 jeunes et est animée et coordonnée par un représentant de 
chaque institution partenaire engagée dans ce projet.

M. FOUCHAULT remercie M. DUCHESNE pour cette présentation et souhaite que cette action en direction des 
jeunes dans le champ de l'insertion professionnelle soit couronnée de succès. 

Projet de création d'un second Relais Assistantes Maternelles (R.A.M.).

M. FOUCHAULT rappelle l'historique du R.A.M. du Pays de l'Ourcq et se félicite du travail fait depuis 1996 par ce 
service. Il demande ensuite à Mlle THIERRY et M. DUCHESNE de présenter le projet relatif à la création d'un 
second R.A.M. sur le territoire du Pays de l'Ourcq.

M. DUCHESNE rappelle  que la  création d'un second R.A.M. n'a  pas pour objet  de développer le  réseau des 
Assistantes Maternelles (A.M.), mais de renforcer l'accompagnement des A.M. en place. Il rappelle qu'un R.A.M. 
est agréé pour 80 à 100 Assistantes Maternelles et signale que l'on dénombre aujourd'hui sur le Pays de l'Ourcq 
plus de 150 A.M..

Il signale que ce projet a été mené par Mlle THIERRY et a été présenté aux partenaires (CAF 77 et Conseil 
Général 77 (P.M.I.)) et qu'il tient compte de leur réflexion et observation. 

Après un rappel des objectifs et des bilans qualitatifs et quantitatifs du service, Mlle THIERRY présente ensuite, 
à l'aide d'un support diaporama, le projet du second R.A.M. du Pays de l'Ourcq.

Elle fait une présentation exhaustive des objectifs du second R.A.M., ce dernier complétant le premier R.A.M. 
mais aussi visant à renforcer la professionnalisation des A.M. et à accompagner les parents dans leur fonction 
d'employeur. 

Concernant les Communes retenues pour accueillir les ateliers itinérants du R.A.M. (Etrépilly, Crouy-sur-Ourcq, 
Lizy-sur-Ourcq), M. DUCHESNE signale qu'un bilan sera réalisé après un an de fonctionnement et que l'on pourra 
éventuellement changer de Commune afin de répondre plus efficacement aux attentes des A.M..

M.  CARRE  évoque  la  possibilité  d'organiser  des  transports  à  l'attention  des  A.M.,  afin  de  faciliter  leurs 
déplacements avec enfants vers les ateliers itinérants du R.A.M..

Melle  Thierry  rappelle  qu'il  s'agit  de nourrissons  et  au vu  des  obligations  de sécurité  et  d'organisation,  les 
transports collectifs sont trop complexes à mettre en place.

M. DUCHESNE présente ensuite le budget prévisionnel (fonctionnement et investissement) du futur R.A.M.. Il 
décline dans un premier temps les charges de fonctionnement, estimées à 47 250 €, puis les produits qui se 
répartissent, selon les partenaires et le C.I.A.S. comme suit :

− CAF 77 : 29 800 € (63% correspondant à la prestation de service annuelle doublée dans le cadre d'une 
création et ce, pour les deux premières années). 

− Conseil Général 77 : 4 966 € (10,5%)

− C.I.A.S. : 12 484 € (26,5%)

Concernant  l'investissement,  M.  DUCHESNE  signale  qu'il  s'agit  principalement  de  mobilier  et  de  matériel 
informatique  estimés  à  2830  €.  Il  ajoute  que  la  CAF  77  sera  sollicitée  dans  le  cadre  des  subventions 
d'investissement d'aide au démarrage.

Sur la base du diagnostic réalisé sur les trois dernières années de fonctionnement et du projet présenté par Mlle 
THIERRY, M. FOUCHAULT propose de créer un second R.A.M.  au 1er janvier 2011 et de l'autoriser à solliciter la 
CAF 77 pour l'agrément du projet de création d'un second R.A.M., sur la base d'un 0,75 E.T.P..

Vote favorable du Conseil à l'unanimité des membres présents et représentés,

Création de deux postes de Responsable du Relais Assistantes Maternelles à temps non-complet 
(0,75 E.T.P.)

Suite  à  l'exposé  de  Melle  Thierry,  M.  FOUCHAULT  souligne  que  la  création  du  second  R.A.M.  nécessite  la 
réorganisation du service à l'échelle du territoire du Pays de l'Ourcq et en particulier la répartition fonctionnelle 
de deux postes de responsables R.A.M.. 
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Les postes proposés à la création :

- 1 poste d'auxiliaire de puériculture 1ère classe 

- 1 poste d'auxiliaire principale 2ème classe

Après lecture de la fiche de poste M. FOUCHAULT propose la création de deux postes de Responsable de R.A.M. à 
temps non-complet (0,75 ETP). 

Il signale que le poste à temps complet, actuellement vacant, fera l'objet ultérieurement d'une procédure de 
suppression.

Vote favorable du Conseil à l'unanimité des membres présents et représentés,

Convention de partenariat et de financement pour le fonctionnement de la Halte-Garderie 
2009 : autorisation donnée au Président de signer la convention avec la Mutualité Sociale Agricole 
(M.S.A..)

M. FOUCHAULT rappelle  que  dans  le  cadre  de sa  politique d'action sociale  et  familiale  en  milieu rural,  la 
Mutualité Sociale Agricole (M.S.A.) soutient le fonctionnement de la Halte-Garderie et de l'Accueil de Loisirs du 
Pays de l'Ourcq.

Il indique que les conditions de ce soutien sont formalisées dans le cadre d'une convention annuelle appelée 
« Accord partenarial ». Il précise que cette convention définit et encadre les modalités de versement de l'aide 
financière et informe que la subvention allouée pour l'exercice 2009 est de 1 131,91 € pour la Halte-Garderie.

Michel FOUCHAULT propose de l'autoriser à signer cette convention applicable du 1er janvier au 31 décembre 
2009.

Vote favorable du Conseil à l'unanimité des membres présents et représentés,

Questions diverses

• Bilan activité d'été Petite Enfance / Enfance et Jeunesse

M.  DUCHESNE  présente  les  bilans  quantitatifs  des  activités  d'été  gérées  par  la  FOCEL (accueil  de  loisirs 
d'Ocquerre, action Jeunesse et séjours de vacances) dans le cadre d'un marché public.

Il souligne que la fréquentation de l'accueil de Loisirs en juillet a été plus faible que l'année précédente.

Mme KRAUSCH signale qu'elle a eu connaissance de dysfonctionnements sur un séjour et demande s'il est possible 
de demander plus de précisions à la Focel.

• Dates des prochaines réunions

Afin de faciliter la gestion des plannings des membres du Conseil  d'Administration, M. FOUCHAULT propose 
d'anticiper les dates de Conseils jusqu'à la fin de l'année, il propose les mercredis 10 novembre et 15 décembre 
2010 à 18h00. 

L’ordre du jour étant épuisé, M. FOUCHAULT lève la séance à 20h45.

Le Secrétaire de séance

MICHÈLE GLOAGUEN
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